

Le numérique, une chance au Pays de Murat

Que faire lorsque, au fil des ans, la population diminue, des services disparaissent, un pays s'étiolle doucement ? Au pays de Murat, dans le Cantal, au cœur des volcans, la question s'est posée voilà une petite dizaine d'années. « *Nous avons pensé que le numérique était une formidable opportunité pour nos villages* », explique Bernard Delcros, président de la Communauté de communes, « *grâce à une politique de développement, soutenue par*

des crédits publics, nous avons entamé une reconquête démographique, nous ne sommes plus enclavés, mais ouverts au monde ».

La reconquête a démarré avec la création d'un Centre de formation au télétravail, unique en France : des dizaines de jeunes entrepreneurs sont venus se perfectionner. Après la formation, 40 % d'entre eux ont créé leur entreprise. Tous n'ont pas pris racine au pays de Murat : « *Nous avons installé aujourd'hui plus d'une trentaine d'entrepreneurs dans le territoire* », précise l'élu. Ces télétravailleurs et leur famille, qui apprécient la qualité de vie en milieu rural, ont permis de maintenir des services et apporté jeunesse et animation dans la région. Aujourd'hui, le pays de Murat, qui a lancé un Forum du télétravail, s'oriente vers l'économie collaborative, pousse les start-up et épaulé les espaces de co-working. Il a lancé un concours de start-up qui a débouché sur l'installation de trois entreprises. « *Le numérique est une révolution, insiste Bernard Delcros, c'est un vrai vecteur pour les territoires ruraux.* » ■



Le centre de formation au télétravail

© CC du Pays de Murat

E. CH